

Communiqué de presse

Paris, le 6 janvier 2022

## Présentation des résultats de la mission d'accompagnement du territoire du Haut-Jura et de la feuille de route industrielle

Annoncé avant l'été par Mme Agnès Pannier-Runacher, ministre déléguée chargée de l'industrie, le territoire du Haut-Jura a bénéficié ces derniers mois d'un accompagnement exceptionnel de l'Etat en ingénierie et en investissement, au service du rebond industriel du territoire. Cet accompagnement s'inscrit dans le cadre du programme Territoires d'industrie, co-piloté par le ministère de la cohésion des territoires et des relations avec les collectivités territoriales dirigé par Mme Jacqueline Gourault et le ministère chargé de l'industrie, en lien avec les régions et les intercommunalités. Cette expérimentation bénéficie à ce jour à 11 territoires en France confrontés à des transitions, notamment du secteur automobile. Il vise à accélérer les projets industriels du bassin d'emploi créateurs d'emplois et à élaborer une feuille de route industrielle sur les enjeux d'avenir.

Cela s'est traduit par la mise à disposition d'une équipe de consultants du cabinet EY, prise en charge entièrement par l'Agence nationale de la cohésion des territoires et la mobilisation de crédits d'investissement supplémentaires du ministère chargé de l'industrie.

De juillet à décembre 2021, le cabinet EY s'est rendu deux à trois jours par semaine sur le territoire pour échanger avec les différents acteurs locaux et rencontrer **76 industriels du Haut-Jura afin d'analyser les besoins de l'écosystème industriel et appuyer la candidature de projets structurants aux dispositifs du Plan de relance.**

Les résultats de ces travaux ont été présentés ce jeudi 6 janvier 2022 devant les partenaires du territoire réunissant notamment le préfet du département M. David Philot, le délégué aux Territoires d'industrie M. Guillaume Basset, le conseiller régional **délégué** M. Frédéric Poncet,, des représentants des filières professionnelles et les présidents des 4 communautés de communes du territoire d'industrie du Haut-Jura :

**Un portefeuille de 37 projets industriels endogènes a été identifié, représentant 59 M€ d'investissements productifs et 169 créations d'emploi. Certains de ces projets seront accompagnés par l'État et la Région, notamment via le fonds d'accélération des investissements industriels dans les territoires. Ils viennent s'ajouter aux projets d'ores et déjà soutenus à travers le plan de relance de l'Etat et de la Région que les entreprises du Haut-Jura ont su pleinement mettre à profit compte-tenu de leur dynamisme.**

**Des projets de territoires structurants ont été accompagnés, notamment celui porté par l'Atelier des Savoir-Faire qui s'est vu désigné lauréat de l'appel à manifestation d'intérêt national « Manufacture de proximité » le 8 décembre dernier ou DSI PLASTICS accompagné par la région Bourgogne-Franche-Comté dans le cadre de son plan de relance à travers le Fonds de relocalisation et de transition vers une économie décarbonée.**

Enfin, les travaux ont permis de cerner les enjeux relatifs à chaque industriel pour pouvoir, d'une part, aider individuellement chacun d'entre eux au mieux et, d'autre part, tirer le fil collectif du devenir industriel du territoire et l'évolution qui doit être appuyée en conséquence par la puissance publique. Plus de **quatre-vingts actions concrètes** et pouvant être mises en œuvre dans les prochains mois ont été présentées au territoire afin de **consolider l'existant et profiter pleinement des opportunités offertes par France Relance et le plan France 2030**, tout en plaçant les compétences, la transition écologique des entreprises (plasturgie) et la diversification vers le luxe (lunetterie) comme une pierre angulaire de sa stratégie.